
第3回週末セミナー　アンケート集計報告　（講義・演習）

区分 講義 演習

参加者数 15 15

アンケート回収数 15 15

回収率 100% 100%

1） （Web受講した授業に関しての満足度） 講義 演習

とても満足 10 15
やや満足 2 0
どちらでもない 3 0
やや不満 0 0
とても不満 0 0

2） （授業で学んだことはご自身の今後に
役立ちますか） 講義 演習

とても役に立つ 9 13

やや役に立つ 5 2

どちらでもない 1 0

あまり役に立たない 0 0

全然役に立たない 0 0

3）
（授業内容に関して） 講義 演習

とても難しい 1 0
やや難しい 6 5
ちょうどよい 8 10
やや簡単 0 0
とても簡単 0 0

4)
（授業スピードに関して） 講義 演習

とても速い 0 0
やや速い 0 2
ちょうどよい 15 13
やや遅い 0 0
とても遅い 0 0

5)
（授業時間に関して） 講義 演習

とても長い 0 0
やや長い 0 1
ちょうどよい 15 13
やや短い 0 1
とても短い 0 0

6) （教材（掲示資料・配布資料）の満足
度） 講義 演習

とても満足 8 11
やや満足 5 4
どちらでもない 2 0
やや不満 0 0
とても不満 0 0
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7） （Webで行ったグループワーク（ABCD
グループ）に関して  ）

演習

とても満足 10
やや満足 5
どちらでもない 0
やや不満 0
とても不満 0

8） （Web操作を自分で行ってみて） 演習

とてもスムーズだった 13
ややスムーズだった 2
どちらでもない 0
やや難しかった 0
とても難しかった 0

9） （受講した授業を他の方に薦めたいで
すか）

講義 演習

とても薦めたい 7 13
やや薦めたい 7 2
どちらでもない 1 0
あまり薦めたくない 0 0
全然薦めたくない 0 0

10） （「週末セミナー」以外で、もし追加の授
業があるとしたら参加したいですか）

演習

とても参加したい 10
やや参加したい 5
どちらでもない 0
あまり参加したくない 0
全然参加したくない 0

11) （今後、状況が許されるなら、Web開催
とリアル開催のどちらを希望します
か？）

講義 演習

Web開催（今回と同様） 7 7
リアル開催 3 4
どちらでもよい 5 4

12） （Web授業（演習）について、これまで
MicrosoftTeamsを使用し、今回はZoom
を使用しましたが、Web授業としてはど
ちらが良かったですか？）

演習

MicrosoftTeams 0
Zoom 4
どちらでもよい 11

13)

関心のあるマーケティングやコーポレートガバナンスについて理解を深めることができた。

私にとっては、不得意な分野ですが、わかりやすい資料をご提供いただいており、助かりました。

現地に行かなくて良い点。授業を録画でもう一度振り返りができる点。

このコロナ禍での開催という事もあり、webでの開催は非常に助かりました。

（Webで実施された授業について良かった点を記載してください）一部抜粋

宮岸先生のマーケティングについての講義は、現在看護部門のホームページのリニューアルを検討しており、参考になった。特にターゲティングやカスタ
マージャーニーについては、HPを作成するポイントの整理になった。
上村先生のリスクマネジメントは、モニタリングの重要性について再確認できた。

とても分かりやすく、実践に活かすことができる内容でした。

色んな方の意見が聞け、他の方の考えを知ることができ、刺激になった。
物事の2面性（プラス・マイナス）を考えること、解決策をした場合、しない場合どうなるかという視点で検討することの重要性を学んだ。

自宅や出先で参加できるので、効率的に受講できること。

参加者との意見交換がリアルにできたので、会場でなくても臨場感は感じられよかった。
ホワイトボードの方法も見えやすくよかった。
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14)

15)

16)

17) （その他、講師にメッセージがございましたら、ご記入ください）一部抜粋

（「実習中間発表」について、感想等ございましたら、ご記入ください。）一部抜粋

それぞれのケースについて、自分の立ち位置に近い視点で見てしまう傾向がありますが、それぞれの立ち位置で見ることや、表と裏、プラスとマイナスと
言ったそれぞれの側面をしっかり見て、ジャッジすることの意義を理解することができました。また、文字を書いて情報を整理することも、分析の質を高める
ために有用であることを実感しました。

どれも大変素晴らしい内容でした。自身の実習内容を振り返り、「経営」という観点から再度見直しを行いたいと思います。

（発表者の一人ですが）他の方の発表のレベルが高く驚きました。自院の課題については各々異なりますが、こうやって発表の機会をもちながら課題解決
にむけて努力していきたいと思います。

3人の方のご発表を聞くことができました。現状をなんとか変えていこうと即実行されていることが、本当に素晴らしいと思います。学んだことを活かして、問
題整理もされており、わかりやすいご発表でした。

離職の問題は当院でもよく発生するところですが、理解できても現場に落とし込むのはとても難しいところだと思いました。

３人のご発表を聞いて、大変刺激を受けました。来年の発表会に向けて頑張ります。

皆さん、学ばれた知識・フレームワーク等を使って実践されていて、大変学びとなった。自身の取り組みについては現在進行中であるが、内容、手法を見
直し、目標の達成につなげたい。

3名の皆様それぞれが、学習した講義や演習を存分に活用したプレゼンテーションで、素晴らしい取り組みだと感激しました。事象を多角的に分析して、結
果につなげていく展開が勉強になりました。

今回の講義では、知らなかったことが沢山あって、まだまだ無知だなと思いました
リスクマネジメントのガバナンスのことは、ほとんど知識がありませんでしたので、組織を俯瞰する大きな視点をいただけたと思います。実務視点のマーケ
ティングでは、普段自分もその行動をとっているのにもかかわらず、自分を施設側に置くと想像が乏しかったことを痛感しました。また、仕組みの評価をす
ることの重要性が理解できました。

リアルに近い症例を受講生の皆さんと共有でき、分析や解決策の導き方の方法を学ぶことができました。大変勉強になりました。

ケースでの意見の出し合うという今まであまりなかった授業形式で初めは戸惑いもありましたが、裵先生がすべてを受け止めてくれたので徐々に発言もで
きるようになり変化を感じれるようになりました。
非常に面白い授業でした。また受講したいです。

離職マネジメント、ダブルバインド、撤退戦略など当法人にあてはめながら学ぶことができました。

様々な視点から見ること、考えることなど、自分では気付かないことをたくさん学ばせていただきました。また、他の受講生の知識も吸収することができ、大
変勉強になりました。

マーケティングを考える点では、対象を絞ること、対象に向けていかに情報を届けるかが大切だということが分かりました。また、リスクマネジメントでは普
段自分たちが関わる「医療安全」の院内での位置づけが分かり、大変勉強になりました。

コーポレート・ガバナンスについての講義がすごくわかりやすかったです。

マーケティング視点でHPの活用法を学んだ。コーポレートガバナンスの仕組みを理解し自院組織のボトルネックが理解できた

思いつきや感覚的に物事を考えてしまう傾向にありますので、「患者が来る仕組み」「患者に選ばれる仕組み」について順序だてて考える方法を学ぶことが
できました。また、内部統制について詳しく説明を頂き、漠然としたことが明確になりました。

いろんな視点からの考え方、またフレームワーク等を使った分析など、非常に勉強になりました。ありがとうございました。

（Web受講し、気づき・学び・感想がございましたら、ご記入ください）一部抜粋

先生方からは受講生の表情が分かりにくく、やりづらさもあったのではないかと思います。
先生の立場に立てば、全員カメラONでも良いのかなと思いました。

ケースを4つすると、授業の終盤は集中力が切れてしまった。

人によっては声が聞き取りにくい点

ディスカッション授業については、不便はありませんでしたが、演習の中で受講生の意見を聞きながら整理していただいた、内容が資料としていただけな
かったので残念です。

チームに分かれて話し合いをするときも、ホワイトボードが活用できれば、より参加のリアル感が大きくなるのではないかと感じた

受講者側の問題もあると思うが、顔出ししていない分、単調になってしまう点。

当方の問題ですが、ウエブ環境が若干不安定であったため、途中で途切れる場面がありました

講義

お忙しい中、懇切丁寧に教えて頂き、ありがとうございました。

聞きなれない沢山の専門用語のシャワーをかけていただき、財務諸表を読めるようになりたいというプラグラムに参加した一つの目的に近づけました。

長時間に及ぶ講義ありがとうございました。学んだ内容を少しでも身につけられるように復習をしていきたいと思います
本当にありがとうございました。

いつもわかりやすい講義ありがとうございます。講義を受けるたびにモチベーションがあがります。

長時間ですが、ためになる講義をいつもありがとうございます。

演習

講義

受講生同士の顔が見えないことが気になりましたが、Ｗｅｂでは致し方ないかもしれません

周りの参加者の状況がわからないので、時々カメラをオンにして臨場感が感じられたらいいのではないかと感じた。

（Webで実施された授業について改善すべき点を記載してください）一部抜粋

顔出ししているので、臨場感もありディスカッションしやすかった。

Webの方が、現地に行くまでの時間や、旅費もかからないのがありがたい。
グループディスカッションは、濃い話ができるのでおもしろい。もう少し時間があればいいのに・・・。

演習

演習では、自分の今までの思考プロセスに良い変化を与えていただきました。また、実践で活かすことが多く、学んだ知識、技術を実践で活かし、スキルと
して身につけていき、マネジメント、組織運営、経営に活かしていきたいと思います。
とても楽しく学ぶことができました。ありがとうございました。

素晴らしいファシリテーションを沢山見せていただき、勉強になりました
発言の全てを受け止めていただき、心理的安全性が高い講義でしたので、頭はフル回転でしたが、心地よい疲労感を感じました。ありがとうございました

ありがとうございました。裴先生のファシリテーションはすばらしかったです。
ファシリテーション能力に本当に憧れます。今後ともご活躍期待しております。

講義

演習

講義
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ショートケースなど、実話のその後を知りたいです。例えば、実際は病棟再編成して○○になったとか、診療科を減らして、どうなったとか、その後どうなっ
ているのかを知りたいです。結果がわかれば、なるほどと思えるので・・・。

演習の度、裵先生のファシリテーションのすごさを感じました。そのおかげで、多くの自分にない発想を感じることができました。また、気持ちが持ち上がる
ような雰囲気作りもしていただき、気分をあげて演習に参加できました。本当にありがとうございました。一度、ざっくばらんにお話しできる機会をいただけ
たらなあと思います。
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